

STADT AHRENSBURG - STV-Beschlussvorlage -		Vorlagen-Nummer 2014/102
öffentlich		
Datum 29.08.2014	Aktenzeichen II.1	Federführend: Herr Dorow

Betreff

Kofinanzierungserklärung EU-Förderprogramm ELER Alsterland für die Förderperiode 2014 - 2020

Beratungsfolge Gremium	Datum	Berichterstatter
Hauptausschuss	15.09.2014	
Stadtverordnetenversammlung	22.09.2014	Herr Schmick

Finanzielle Auswirkungen:	X	JA		NEIN
Mittel stehen zur Verfügung:		JA		NEIN
Produktsachkonto:				
Gesamtaufwand/-auszahlungen:				
Folgekosten:				
Bemerkung:				

Beschlussvorschlag:

Der anliegenden Kofinanzierungserklärung EU-Förderprogramm ELER, Förderperiode 2014 – 2020, wird zugestimmt.

Sachverhalt:

Die Stadtverordnetenversammlung hat am 17. März 2008 mehrheitlich beschlossen, der AktivRegion Alsterland für die Förderperiode 2008 – 2013 beizutreten. Die erforderlichen Haushaltsmittel in Höhe von 10.000 € p. a. wurden als so genannter Bürgereuro zur Verfügung gestellt.

Aus der bisherigen Mitgliedschaft ging insbesondere das Leuchtturmprojekt „Kulturerlebnisraum Ahrensburger Schlossensemble“ hervor, welches bei einem Eigenanteil von 168.000 € einen Förderbetrag aus EU-Mitteln in Höhe von 144.000 € generierte.

Zuletzt wurden 10.500 € Förderung an den Verein „Jordsand“ für die Herrichtung der so genannten Bufdi-Wohnung (Bundesfreiwilligendienst-Wohnung) und der Geschäftsstelle bewilligt.

Im Ergebnis kann festgehalten werden, dass die Mitgliedschaft der Stadt Ahrensburg in der AktivRegion Alsterland insgesamt von Vorteil war.

Die Stadt Ahrensburg ist mit zwei Mitgliedern im Vorstand vertreten. Neben dem öffentlichen Vertreter war in der Vergangenheit Herr Axel Strehl als Gründungsmitglied für den privaten Sektor im Vorstand tätig. Nachdem er kein weiteres Jahr für die Vorstandstätigkeit zur Verfügung stand, hat Herr Thorsten Harder, Geschäftsführer Verein Jordsand, dieses Amt übernommen.

Aktuell ist man in der AktivRegion Alsterland mit der Erstellung der integrierten Entwicklungsstrategie (IES) zur neuen Förderperiode befasst. Diese muss dem Ministerium bis Ende September 2014 zur Anerkennung vorliegen. Umfangreiche Workshops zu den unterschiedlichen Handlungsfeldern in der AktivRegion Alsterland wurden vor der Sommerpause 2014 durchgeführt.

Zur Absicherung der AktivRegion Alsterland und zur Finanzierung, insbesondere des Regionalmanagements, ist ferner eine so genannte Kofinanzierungserklärung gegenüber dem Ministerium abzugeben (**Anlage**), damit die Handlungsfähigkeit der AktivRegion Alsterland für den Zeitraum der Förderperiode sicher gestellt ist.

Im Unterschied zur vorangegangenen Förderperiode kann die Stadt nur noch komplett in die Förderkulisse eintreten, mit der Folge, dass sich der Bürgereuro entsprechend auf 16.000 € p.a. ab Haushalt 2015 erhöht.

Sofern dem Beschlussvorschlag nicht zugestimmt wird, entfällt die Möglichkeit der Projektförderung durch EU-Mittel aus dem ELER-Förderprogramm nicht nur für Projekte der Stadt, sondern auch der Vereine und Verbände sowie sonstiger Dritter.

Michael Sarach
Bürgermeister

Anlagen:
Kofinanzierungserklärung